
 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 昨年は、コロナの影響で修学旅行の行き先が「飛鳥・奈良」に変更して実施されました。 

高松塚古墳や石舞台等を自転車で巡る活動は、今までなかった特色ある活動であったと思

います。担任も子供たちも準備はたいへんだったと思いますが、それに見合う価値ある活

動になりました。 

 卒業後も忘れられない小学校の思い出の一つとして、修学旅行をあげる人は少なくない

と思います。６年生にとって大切な行事です。だからこそありきたりの行事にするのでは

なく、毎年特色ある活動を取り入れるようにしています。大人になってから、「私たちのと

きはこんなことをやったね」と仲間と誇らしく振り返られるようものにしたいものです。

新しい企画を取り入れるのはたいへんな準備が必要ですが、子供たちにとって価値ある活

動にするために必要な努力だと考えています。 

 今年は、コロナも落ち着いていたので「京都・奈良」へ出かけることができました。１

日目の奈良は、例年どおり法隆寺と東大寺に行ってきました。子供たちの興味を刺激しな

がら説明する担任の貝沼のガイドぶりが秀逸で、子供たちが聞き入る姿が印象に残ってい

ます。しっかり準備をしてきた担任の熱意がうかがわれました。２日目の京都は、タクシ

ーによる班別研修を行いました。この研修が今年度の特色ある活動でした。個々の行きた

い場所を踏まえて班を２つに分けて実施しました。宿泊先のホテルからスタートし、清水

寺で合流し京都駅までの行程です。 

 

 

 

 

 

 

途中、時間に余裕がある範囲内で、予定外のとこにも案内してもらったようです。運転

手さんは、一人一人の様子を見ながら適切なガイドしてくれていたので、子供たちはそれ

ぞれに学習を深めることができました。 

 公共交通機関や見学地での行動態度、宿泊先での過ごし方、マナーを意識しながら、み

んなで楽しもうとする６年生の姿は立派でした。タクシー研修を終え、京都駅に着いたと
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き、「楽しかった！あと１、２日泊まっていきたい」と子供たちが口々に言っているのを聞

いて、今年の修学旅行もよかったと評価しています。担任と９人の子供たちが価値ある修

学旅行にしてくれたことを校長としてうれしく思っています。 

 

 

 

 

 秦梨小芸術鑑賞会が 11月 30日に開催されました。この鑑賞会は、岡崎市シビックホー

ルが本物の芸術を小学生に聴かせてあげたいと企画し実施してくださったものです。 

 演奏者は、奥村愛さん（ヴァイオリン）、山田那央さん（ヴィオラ）、向井航さん（チェ

ロ）の 3人で、それぞれ日本はもとより世界でも活躍されている方々でした。ほとんどの

子供にとって弦楽演奏を聴くのは初めての経験でしたが、その美しい合奏に感動したよう

です。また、クラシックだけでなく、学芸会の全校音楽で演奏した「情熱大陸」等も演奏

してくださったので子供たちは大喜びでした。奥村さんのお話もお上手で楽しい芸術鑑賞

会になりました。 

 当日は３２名の学区の方々（保護者を含む）にもご参加いただきました。お見送りする

ときに、シビックセンターの方が、「学区の方々と秦梨小のみなさんが一体となった温かい

雰囲気で素敵でした。演奏者の３人も喜んでいました」と仰ってくださいました。 

 ◆ 演奏者へのお礼の手紙より抜粋 

・トトロのきょくをきいて、ほんとうにトトロが出てくるとおもったよ。はちのきょくは、はちが 

とんでいるようにかんじたよ。チェロが大きくてびっくりしたよ。（１年生） 

・かめのきょくと、はちのきょくが、ぜんぜんちがった。どちらも生きもののとくちょうが分か 

りやすく、すごかった。わたしもひけるようになりたいな。（２年生） 

・３つの楽器の中で一番きょうみをもったのはチェロです。でも、ヴァイオリンとヴィオラの 

音もきれいですごかったです。えんそうをきけて感動しました。（3年生） 

・今日初めて本物の演奏を聴きました。とてもきれいな音色で、一つの楽器でもいろいろな 

曲調に変えられていておどろきました。ヴァイオリンは一番小さく高い音で、ヴィオラは二 

番目に小さくて少し音が低く、チェロはヴィオラより大きく低い音でコントラバスという楽器 

の仲間だということを知ることができました。（4年生） 

・1 時間だけでしたが、首をゆらすほどノリノリになってしまいました。また、３人はいきぴっ

たりで楽しそうに演奏されていました。（5年生） 

・僕は演奏を聴いて、ものすごく快い気持ちになりました。奥村さんは音に張りがあってし

びれました。山田さんはものすごく笑顔で楽しそうに演奏していました。向井さんのチェロ

は、とても音がなめらかなのに低い音でもしっかり響いていてすごいと思いました。僕は

トトロメドレーと情熱大陸が好きでした。素敵な演奏、ありがとうございました。（６年生） 

 

 

 

 


